



DAILY REVIEW

04 / 04 / 2024

ENGAGEONS-NOUS POUR L'ESSOR DU GABON VERS LE PROGRÈS

« SOUSCRIVEZ A L'EOG 2024 A TRANCHES MULTIPLES »

Tranche A : 6%
net par an pour une maturité de trois (3) ans

Tranche B : 6,5%
net par an pour une maturité de cinq (5) ans

Tranche C : 7,5%
net par an pour une maturité de sept (7) ans

Visa COSUMAF : COSUMAF-APE-01/24

**DÉLAI DE SOUSCRIPTION PROLONGÉ
DU 05 MARS 2024 AU 29 AVRIL 2024**



TRAVAUX PUBLICS : LA DÉFAILLANCE DU PROCESSUS DE SÉLECTION DES ENTREPRISES LOCALES MULTIPLIE LA RÉSILIATION DES MARCHÉS

CAMEROUN

Dans leur grande majorité, les décisions de résiliation des contrats avec les entreprises de BTP signées par le MinTp renseignent que ces différentes résiliations sont la conséquence du non-respect des obligations contractuelles, notamment des chronogrammes d'achèvement des travaux pour une période délai, rendement insatisfaisant ou encore manque de perspective et de visibilité dans l'achèvement des travaux.

Au moment où le ministère des Travaux publics (MinTp) est pris dans un bilan des évolutions des différents chantiers engagés sur les routes du Cameroun, une nouvelle décision de résiliation de contrat est tombée le 22 mars dernier. Emmanuel Nganou Djoumessi, ministre des Travaux public, a signé une décision portant résiliation, mais également suspension de tous les marchés pour 2 ans, du contrat avec le groupement de nationaux Wambo et Gege Business Sarl pour l'exécution des travaux de construction de la section routière Bouam-Diang-Andom (25,2 km), dans la région de l'Est. Le contrat d'une valeur de 4,7 milliards de Fcfa est le sixième d'une saga de contrats de travaux routiers résiliés en l'espace de quelques mois.

En février dernier, l'entreprise camerounaise Bofas s'est vu retirer le marché de réhabilitation de la section 3 de la route Babadjou-Bamenda, plus précisément le tronçon Bamenda up-hill station bypass de 4,930km pour un montant de 14,3 milliards de Fcfa. Il convient de relever que c'est le 2e marché qui est retiré à l'entreprise Bofas après celui de la construction de la route Soa-Esse-Awae en jointure avec l'entreprise Super Confort, résilié en novembre 2023. Ledit marché était évalué alors à près de 42 milliards de Fcfa prenait en compte un linéaire de 82 km séparé en deux lots qui s'étendent d'Awae à Esse (33km) pour le premier et d'Esse à Soa pour le second (49 km).

Source : Eco Matin

<https://ecomatin.net/travaux-publics-la-defaillance-du-processus-de-selection-des-entreprises-locales-multiplie-la-resiliation-des-marches/>

LE GABON INTERDIT LA NAVIGATION À PORT-GENTIL EN RAISON DES MAUVAISES CONDITIONS MÉTÉOROLOGIQUES

Page 02

FRANCE : LÉGÈRE REMONTÉE DU PMI COMPOSITE EN MARS

Page 02

USA : HAUSSE HEBDOMADAIRE DES STOCKS DE PÉTROLE BRUT

Page 02

CHIFFRES
SITUATION MARCHES

Page 03



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun • info@ess-capital.com • +237 233 43 11 58
www.emeraldsecuriesservices.com



LE GABON INTERDIT LA NAVIGATION À PORT-GENTIL EN RAISON DES MAUVAISES CONDITIONS MÉTÉOROLOGIQUES

GABON

Face aux mauvaises conditions météorologiques actuelles au Gabon, les autorités ont décidé de suspendre momentanément la navigation et les embarcations de plaisance, de pêche et servitude sur les baies de Port-gentil dans la province de l'Ogooué maritime, annonce le Commandant Stane Oliveira Lamoule, délégué provincial de l'Ogooué-maritime, dans une note d'information rendue publique le 1^{er} avril 2024.

Cette décision est prise dans le but de garantir la sécurité des personnes et des biens, justifie-t-il. Car, depuis le mois de mars, les eaux gabonaises sont extrêmement agitées. Une situation qui entraîne des accidents nautiques. L'on a par exemple le cas du naufrage qui s'est produit le 31 mars dernier aux alentours de 22 heures, près du quai de la base navale Nazaire Boulingui Koumba à Port-Gentil. L'embarcation impliquée, nommée « Prudence », venait de Lambaréné et transportait 14 passagers, dont deux enfants, selon des informations du ministère des Transports. Mais, heureusement, il n'y a pas eu de perte en vies humaines.

Source : Le Nouveau Gabon

<https://www.lenouveaugabon.com/fr/transports-logistique/0304-20308-le-gabon-interdit-la-navigation-a-port-gentil-en-raison-des-mauvaises-conditions-meteorologiques>



FRANCE : LÉGÈRE REMONTÉE DU PMI COMPOSITE EN MARS

FRANCE

S'étant redressé de 48,1 en février à 48,3 en mars, l'indice HCOB PMI composite de l'activité globale a signalé la plus faible baisse de l'activité du secteur privé français depuis le début de l'actuelle période de contraction, amorcée il y a dix mois.

Contrairement à celle de l'activité, la contraction du volume global des nouvelles affaires s'est accélérée dans l'ensemble du secteur privé, tendance ayant reflété une accentuation du repli de la demande dans le secteur manufacturier comme dans celui des services.

Source : BFM Bourse

<https://www.tradingsat.com/actualites/marches-financiers/france-legere-remontee-du-pmi-composite-en-mars-1112167.html>



USA : HAUSSE HEBDOMADAIRE DES STOCKS DE PÉTROLE BRUT

USA

Les données publiées par l'Agence américaine d'information sur l'énergie (EIA) montrent que les stocks de pétrole brut aux Etats-Unis s'élevaient à 451,4 millions de barils lors de la semaine du 25 mars signalant une hausse de 3,2 millions de barils par rapport au niveau de la semaine précédente.

Dans le détail, les stocks de produits distillés -incluant le fioul domestique- ont reculé de 1,3 million de barils, tandis que les stocks d'essence ont reculé de 4,3 million de barils, toujours par rapport à la semaine précédente, poursuit l'agence.

Source : BFM Bourse

<https://www.tradingsat.com/actualites/marches-financiers/usa-hausse-hebdomadaire-des-stocks-de-petrole-brut-1112103.html>



CEMAC



L'Indice "BVMAC All Share" a maintenu sa stabilité à 1000,45 points par rapport à la clôture précédente. Une seule transaction a été enregistrée au cours de la séance sous revue. Il s'agit de 119 actions SCG-RE.

La capitalisation boursière globale demeure constante à 461,591 milliards FCFA. Les prix des autres actifs sont restés inchangés par rapport à leur niveau de clôture précédent, indiquant une certaine stabilité sur le marché des actifs financiers.

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 02/04/2024	Coupon Couru au 02/04/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
EOBDE 5,6% - 21/28	10 000	100	182,08	0	0	0
ALIOS 5,40% - 21/25	4 286	100	34,78	0	0	0
ALIOS 6,50% - 23/28	10 000	100	87,02	0	0	0
ALIOS 6,00% - 23/26	10 000	100	80,33	0	0	0
EOG 6,25% - 22/28	10 000	96	266,39	0	0	0
EOBDE 6% - 22/29	10 000	99,95	159,02	0	0	0
EOG 6,25% - 19/24	2 500	100	78,55	0	0	0
EOBDE 5,45% - 20/27	8 000	100	114,36	0	0	0
EOCG 6,25% - 21/26	6 667	100	15,98	0	0	0
ECMR 6,25% - 22/29	10 000	99	536,2	0	0	0
EOTD 6,5% - 22/27	7 500	100	129,2	0	0	0
ECMR 5,8% - 23/26	10 000	100	454,81	0	0	0
ECMR 6% - 23/27	10 000	100	470,49	0	0	0
ECMR 6,75% - 23/29	10 000	100	529,3	0	0	0
ECMR 7,25% - 23/31	10 000	100	568,51	0	0	0
EOG 6% - 21/26	7 500	99,5	376,23	0	0	0

Actions	Cours au 02/04/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	50 000	0	0	0
SEMC	45 950	0	0	0
SAFACAM	27 100	0	0	0
SGC-RÉ	21 000	0	0	119
BANGE	207 110	0	0	0
LA RÉGIONALE	42 500	0	0	0



INTERNATIONAL

La bourse de Paris achève cette première séance du mois d'avril sur un recul marqué de 0,92%, à 8130 points, la performance de TotalEnergies (+3,9%) étant largement contre-balançée par les replis de Stellantis (-3,2%), Sanofi, Dassault Systèmes et Legrand (-2,6% chacun).

La Bourse de New York a fini en baisse mardi alors que les investisseurs s'interrogeaient sur le calendrier de baisse des taux de la Réserve fédérale américaine (Fed), qui pourrait être plus tardif qu'espéré, tandis que Tesla a pesé après avoir fait état d'une baisse de ses livraisons trimestrielles pour la première fois en près de quatre ans. L'indice Dow Jones a cédé 1%, ou 396,61 points, à 39.170,24 points. Le S&P-500, plus large, a perdu 37,96 points, soit 0,72%, à 5.205,81 points.

La BRVM Composite et le BRVM 30 a terminé en hausse 0,09% et 0,10% respectivement par rapport à la séance du 02 avril 2024.



Indices	Cours au 02/04/2024	+ Haut	+ Bas	Var.
CAC 40	8 130,05	8 253,05	8 121,39	-0,92%
S&P 500	5205,81	5208,34	5 184,05	-0,72%
BRVM Composite	215,8	215,8	215,8	0,09%
BRVM 30	108,37	108,37	108,37	0,10%

Mardi, le ballet financier a vu le prix de l'or maintenir une posture gracieuse mais réservée, s'échangeant à 2 250,79 dollars l'once dans les premières heures de la matinée, sous le pic éblouissant de 2 265,49 dollars atteint la veille. Les contrats à terme sur le précieux métal n'ont pas été en reste, marquant une hausse de 0,6 % pour atteindre 2 271,30 dollars.

Les cours du pétrole ont grimpé mardi à leur plus haut niveau depuis fin octobre, dans un contexte d'inquiétudes sur l'approvisionnement, la frappe meurtrière imputée à Israël contre un bâtiment diplomatique iranien à Damas faisant notamment craindre une riposte de l'Iran. Le prix du baril de Brent a gagné 1,71% à 88,92 dollars, après avoir frôlé les 90 dollars le baril.

Les cours du blé ont enregistré un net regain ces derniers jours sur le physique français et à l'international, portés par des considérations techniques et un regain de nervosité après de nouvelles frappes russes sur les infrastructures portuaires ukrainiennes le week-end dernier. La concurrence mer Noire reste cependant un facteur baissier toujours aussi lourd compte tenu de flux d'imports européens en provenance d'Ukraine encore élevés et de prix à l'export russe encore très compétitifs.

Les contrats à terme sur le cacao se sont détendus en dessous de 9 800 dollars la tonne, après avoir atteint un niveau record de 10 051 dollars le 2 avril, en raison de prises de bénéfices. Toutefois, les préoccupations concernant la réduction des approvisionnements mondiaux en cacao continuent de dominer le marché. Les récoltes principales médiocres dans les deux plus grands producteurs, la Côte d'Ivoire et le Ghana, devraient encore resserrer l'offre, un large déficit mondial étant largement prévu pour la saison actuelle 2023/24. Les opérateurs ont déclaré que l'attention du marché s'était portée sur le cacao de mi-saison en Côte d'Ivoire, qui a commencé cette semaine avec un manque de pluie et un fort ensoleillement qui pourraient entraver la production. Les dernières données montrent que les agriculteurs ivoiriens ont expédié 1,3 million de tonnes de cacao aux ports d'octobre 1 à mars 31, ce qui représente une baisse de 26,7 % en glissement annuel. Le négociant Ecom Agroindustrial prévoit que la production de cacao de la Côte d'Ivoire pour la saison 2023/24, qui se termine en septembre, va chuter de 21,5 % en glissement annuel pour atteindre un creux de huit ans de 1,75 million de tonnes.



Matières premières	Cours au 02/04/2024	+ Haut	+ Bas	Var.	Var. 1sem
Or (\$/Once)	2279,3	2280	2247,1	2,08%	2,79%
Pétrole Brent (\$)	89,19	89,32	87,62	1,57%	2,06%
Blé (\$)	5,453	5,628	5,435	-0,05%	1,55%
Cacao (\$)	9949	10324	9808	-1,69%	3,40%

Le dollar américain a baissé mardi après avoir atteint son plus haut niveau depuis près de cinq mois, suite à un nouveau rapport montrant que les offres d'emploi aux États-Unis sont restées stables à des niveaux plus élevés en février.

L'euro est tombé à son plus bas niveau depuis la mi-février à la fin de la session asiatique, mais il était en dernière position à 1,0763 \$. Les données de mardi ont montré que le ralentissement de l'activité industrielle dans la zone euro s'est à nouveau aggravé en mars.

Le yen japonais était en hausse à 151,605 pour un dollar, après avoir chuté à 151,79. Il a évolué dans une fourchette étroite depuis qu'il a atteint un creux de 34 ans de 151,975 mercredi, ce qui a incité le Japon à intensifier ses avertissements d'intervention. Mardi, le ministre japonais des finances, Shunichi Suzuki, a réaffirmé qu'il n'excluait aucune option pour répondre aux mouvements désordonnés des devises. Les autorités japonaises sont intervenues en 2022 lorsque le yen a atteint son niveau le plus bas depuis 32 ans, à savoir 152 pour un dollar.

Le dollar canadien a peu varié par rapport à son homologue américain mardi, la hausse des prix des matières premières compensant la nervosité croissante des investisseurs quant au calendrier des réductions de taux d'intérêt. Le huard est demeuré presque inchangé à 1,3570 pour un dollar américain, ou 73,69 cents américains, après s'être négocié dans une fourchette de 1,3557 à 1,3584. Cela prolonge la tendance latérale de la paire de devises USD-CAD au cours des derniers mois.

Le franc suisse a atteint son plus bas niveau depuis le début du mois de novembre à 0,909 pour un dollar. Il a chuté d'environ 2,5 % depuis que la Banque nationale suisse a réduit ses taux d'intérêt de manière inattendue le 21 mars.



Marché des changes	Cours au 02/04/2024	+ Haut	+ Bas	Var.
EUR/USD	1,077	1,081	1,072	0,26%
EUR/JPY	163,26	164,04	162,61	0,19%
EUR/CHF	0,978	0,978	0,971	0,64%
EUR/CAD	1,461	1,468	1,455	0,20%